Proletarios de todos los países junios!

Diario de la mañana

En la totalidad de los frentes, fué ayer una jornada victoriosa para las armas de la República A nueve kilómetros de Toledo, se ocupó un pueblo de importancia estratégica

Venga la unidad

Es en esa palabra donde se fundamenta la solución de pequeños y grandes problemas. Es con esa frase llevada a una realidad hecha carne, viva y ardiente, como se cerraría una interrogante fría y desoladora que gravita con res ponsabilidad histórica sobre quienes especulan al socaire de la unificación. Es una voz emocionante que taladra nuestra sensibilidad revolucionaria y que se incrusta en el corazón de las masas españolas que ven en la unificación la rasante que acabaría con eso que se ha dado en llamar "incontrolable" y "fascista con car net". Esa viruta sucia, pegajosa, que como lapa se infiltra en partidos y organizaciones, fomentando discordas, alimentando perjuicios, aranando, escarbando en las antiguas diferencias de lucha, sangrando en remotas heridas odios nuevos, resquemores criminales, que van vician do el ambiente sindical y político de Españatan preparado para las explosiones de grisú social-agrietando lo que ya se unificó y levantando murallas y abriendo abismos entre los

Y es hora ya, de que nosotros, ahogando criterios diferentes e instintos personales, digamos en nombre de las masas que representa: mos la última y definitiva palabra, cerrando esa interrogación amarga y triste que pone irritación en el optimismo del frente y en la fé de la retaguardia.

C. N. T. y U. G. T., partidos Comunista y Socialista, partidos Republicanos. ¿Qué virus corruptor hay en vuestras filas que a la unificación se oponga? ¿Quién escupe a la bandera generosa de la unidad?

Nada puede haber, nada hay, cuando en nombre del corazón se habla, que pueda extrangular la aspiración de millones de trabajadores. Todo cuanto pueda ser o suponer diferencia de preciación, de programas, o interpretación de líneas puede sobre la marcha discutirse, allanarse perdiendo lastre quien no deba llevarlo, incorporando a las masas lo que ofrezca garantías. Nadie que sienta la herradura de fuego del invasor sobre nuestros hijos, mujeres, hermanos, destrozando nuestro suelo rajado por trincheras donde miles de hombres en santa colectividad hicieron la unificación de almas, de voluntades férreas en la lucha, puede honradamente estar contra la unificación.

Unificación marxista! ¡Unificación sindical! Unificación republicana! ¡Alianza Nacional de

Frases que deben pasar a ser hechos consumados. Para esculpirlas en letras de bronce sacado de esa maldita metralla, de ese mortífero armamento que jamás habría servido mejor al pueblo español que dando material para esas

Se ganaría la guerra. En el frente y en la retaguardia. Se haría luz en las tinieblas de partidos y organizaciones y esos "incontrolables" y "fascistas con carnet" morirían como los vam piros de la historia al chocar con los rayos vengadores de un nuevo y generoso amanecer.

Venga la unidad! Como sea y contra quien sea. Unidad pide el pueblo. Unidad hay que darle al pueblo. La piden los combatientes que ja más se miraron los carnets para luchar unificados. Los dirigentes, los Comités Provinciales, son los que ante un futuro responsabilizador deben afrontar este problema.

Fuera pasiones y miradas atravesadas. Venga la unidad. La guerra se ganaría antes y la Historia tendría para nosotros trazos de recuerdo emocional.

PARTE DE GUERRA

En Euzkadi fracasan todos los ataques rebeldes Ayer se inutilizaron seis tanques

SECTOR DEL CENTRO

Ligero fuego de fusil y mortero por todos los frentes. Nuestra artillería desplegó gran actividad, bombardeando con eficacia las posiciones enemigas de la Ciudad Universitaria, Cerro Rojo, Canada se han pasado a nuestras filas procedentes del campo faccioso, treinta y dos soldados, con el armamento e importante cantidad de municiones. niciones.

EJERCITO DEL ESTE:

Sin más novedad en los diversos sectores de este ejército que ligero tiroteo de fusil y cañón, sin consecuencias. Se presentaron en nuestras lineas siete soldados evadidos de las filas rebeldes.

FRENTE DEL NORTE - (Euzkadi):

Han sido rechazados enérgicamente todos los ataques emprendidos por los facciosos en el sector de Guipúzcoa. En uno de ellos el enemigo atacó con gran alarde de fuerzas y dieciseis tanques, pero nuestros soldados les rechazaron fuertemente, inutilizando seis de dichos tanques, obligándoles a retroceder después de dejar sobre el terreno buen número de bajas. Nos apoderamos de bastantes víveres y muchas municiones.

La aviación facciosa ha bombardeado cobardemente algunos pueblos de nuestra retaguardía.

En el sector de Alava se atacó sobre las posiciones de Cervigal. Nuestra artillería bombardeó las posiciones enemigas, destrozando

En Santander solo ha habido ligeros tiroteos de fusil sin consecuencias. Se han pasado a nuestras filas nueve soldados del campo faccioso.

FRENTE DE ASTURIAS:

En Oviedo fuego de cañón sin consecuencias. En el Escample ro se rechazó fuertemente un ataque faccioso, realizando nuestras tropas un contraataque de resultas del cual nos apoderamos de una posición importante, haciendo al enemigo, trece muertos y recogiendo bastante material de guerra. Se pasaron un cabo y siete soldados.

En el Frente Sur del Tajo atacaron nuestras fuerzas violen tamente consiguiendo avanzar considerablemente, cogiéndose bastante material de guerra.

PARTIDO COMUNISTA El gran acto de mañana, aplazado

Somos los primeros en lamentar esta noticia, pero las circunstancias se imponen debido a que nuestro Comité Central nos ha dirigido el siguiente telegrama cuyo texto copiamos: «Por asuntos importantes surgidos última hora no podrá acudir Pasionaria mitin domingo, proponemos aplacéis acto para el día diez y seis acudirá Dolores.-Hernández.

Visto lo que antecede y la promesa firme, confirmada después por nuestro camarada Checa en conferencia sostenida con él, nosotros fieles cumplidores de todo aquello que nos proponemos, salvo excepción, no desmayaremos en seguir nuestra activa campaña propagandista para que este acto tenga el próximo domingo más espectación si cabe que la hubiese tenido hoy.

A todos los camáradas de los Comarcales y Radios de la provincia les hacemos patente nuestra firme promesa de que sus deseos de oir a nuestra camarada Dolores Ibarruri «Pasionaria», no se quedarán en el vacio y esperamos que todos como un solo hombre vuelvan a presentarse en nuestra capital con las banderas y trasparentes que traían, intensificán-

dolo más aún. En próximos números daremos amplios detalles.

De actualidad

Llamaradas de odio se elevan estos días iluminando, sombríamente, las perspectivas que acariciábamos. Cuan do la guerra, en forma continuada nos depara verdade ras satisfacciones; cuando la retaguardia ha llegado a una articulación armónica en orden al problema funda mental que se debate; cuando la justicia de nuestra cau sa va ganando adeptos aún en las capas más negativas de la sociedad, surgen inopinadamente explosiones de odio concentrado entre trabajadores, que momentos antes, llamábanse hermanos. Este fenómeno, como todos, tiene explicación.

Hablando sinceramente, aún las diferencias doctrinales que siempre han dividido al proletariado tienen perfiles acusados. No se han borrado totalmente, Subsisten a pesar de la violencia de la guerra, que a todos por igual azota. No podemos substraernos al intento, en cuanto divisamos por breves instantes los contornos finales del drama que se desarrolla, de colocarnos en posiciones ven tajosas unos respecto de otros. El recelo mútuo sombrea todos nuestros actos. Parece como si entendiéramos, que cualquier partido u organización, sin la ayuda de los demás, si sabe aprovecharse de estos momentos finales. puede encauzar los rumbos de la nueva España bajo el signo de su programa. Un forcejeo brutal aniquila toda esperanza de lograr con la victoria, una compenetración absoluta que nos garantice la reconstrucción rápida de lo derruído a cañonazos. Con la misma violencia que se lucha en los frentes, los trabajadores nos atacamos en las calles martirizadas de la retaguardia. Damos la sen sación de habernos olvidado de que, aún la zarpa del fascismo está suspendida sobre la cabeza de todos los antifascistas. Que su amenaza la vamos a disipar con el estampido sordo de nuestras diferencias tácticas, exacerbadas en estos instantes con delirios de muerte. Desgraciadamente, parecemos una manada de lobos dispután dose a feroces dentelladas el tierno corderillo que toda vía conoce de la protección del zagal avisado.

El sentido de responsabilidad representa para la clase trabajadora-se ha comprobado siempre- la mejor arma para la defensa de sus intereses. Gracias a la observancia de esta cualidad hemos podido experimenta el orgullo de reir ante la mueca impotente de los que siempre nos consideraron raquíticos en fortaleza. Al borde del abismo, en cuyo fondo las libertades populares hubieránse convertido en guiñapos, la clase trabajadora supo enlazar fuertemente los brazos y clavar profundamente los pies en el suelo. En aquel momento de peligroso equilibrio aprendimos, escuchando la voz de la razón, a sumar sin pérdida alguna los esfuerzos necesarios para salvarnos. Obedeciendo un imperativo común, sin acordarnos de poner trincheras unos frente a otros, supimos dar al mundo la nota emocional de que por fin! se abrían ante nosotros páginas de sincera v fecunda hermandad.

Aquella lección la hemos olvidado. Se fué con el eco amenazante de los cañones en retirada. Alejados del trance terrible, solo han continuado unidos fielmente aquellos que no perdieron de vista la faz sangrienta del enemigo. Los demás, hemos separado bruscamente el enlace cordial de nuestras manos y hemos buscado con ellas, en afanes censurables, armas con que destruir la sereni dad de nuestras conciencias.

Estamos cometiendo un crimen. Nos aprovechamos de la ausencia del peligro para clavarnos mutúamente, eon ferocidad salvaje, las flechas de una recrudecida irresponsabilidad. Es posible tengan razón quienes nos atribuyen la virtud de pensar en la libertad, solamente cuando oimos cercano el ruido de las cadenas de la esclavitud. Por lo menos, nuestra conducta presente valo

El general Miaja habla de la toma de Arge

Madrid, 8.—En su conversación con los informado res, el general Miaja, se mostró satisfecho por la marcha de las operaciones en todos los frentes, haciendo elogio de la actuación de las fuerzas que ocuparon el pueblo de Arge, de gran valor estratégico militar.—(Febus.)

Bazcáitemercante eada

filas tres jó rales de Ca maestros na e es horrible

faccioso, en tranjeros, ya soldados for Dijeron tam

ya a mucha

illa-La Mancha. Avance diario marxista. #61, 9/5/1937.

Madrid

ción: ptas. CIS.

un

habido nuestra

. Nues-

destronmedia-

5 sobre uego de

ido ligeeria, sin

ente to-

en nues:

azmente entracio

un caza.

uerte tila mina

les, cuyo nuestras os lo que tralló las

que con-

IRE

una

el freute Bricia y ilómetros daron di-

s proximiinfanteria netrallada stros apaalrio y las

é bombara patrulla otores fac-

rretera de

érida y las

ras filas

Febus,)

自见,

Pa

ce m

aqui,

de of

de to

es ya

ros y

trape

soros

D

surge

dad,

días

recon

sin ti

ayer.

tumb

desvá

tigua

de la

mófo

Espa

Teat

tico

nacio

teatr

borre

tarno

ticia

y co

Cua

impo

que

Voce

que

arm

viert

pon

pon

zuel

pret

los :

peq

pas

y ş

cua

var.

hag

pel

per

VOCES DE LOS PUEBLOS La labor de la mujer manchega

Santa Cruz de Mudela

Sesión extraordinaria del Consejo Municipal

El Consejo municipal de esta población celebró sesión extraordinaria en 28 de abril último, bajo la presidencia del alcalde Aurelio Urquijo, asistiendo los consejeros, Soriano, Serrano, Martínez, López, Bravo Fernández, Corrales, Mañas, Gavilán, Latorre, González y el secretario, camarada Vélez.

Se lee el acta de la anterior, que es aprobada.

Se da cuenta de un expediente para prórroga del presupuesto de 1936. Se aprueba acordándose se remita copia al Delegado de Hacienda para su aprobación.

Cumplimentando un Decreto del Ministerio de Comercio, se acuerda ce se el Comité de Abastos, creando la Consejería local de Abastos, dependiente del Consejo municipal, presidida por el alcalde e integrada por los consejeros Latorre, Bravo y González, un campesino, un ganadero, un industrial, uno de transportes y otro mercantil.

Ante una comunicación de la Diputación provincial, ofreciendo la explotación de los viveros provinciales de planta americana, existentes en ésta, el Consejo acuerda que dicho escrito pase a estudio de la Comisión in formativa tercera para que dictamine.

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión informativa de Abastos, sobre actuaciones seguidas por denuncia contra un repartidos de expresado Comité. Se aprueba el dictamen y gueda confirmado cuanto se actúa por la alcaldía para la resolución de esta denuncia.

Se lee un escrito de la C. N. T., sobre protesta contra la actuación de las autoridades en relación con un registro en dicho Centro, por no acatar este sindicato un Decreto del Gobier no sobre la entrega de armas, acordándose contestar adecuadamente a dicho escrito en relación con la des obediencia por esta organización a cita do Decreto. Se da cuenta de otro escrito de la empresa Juan Díaz Pintado, sobre utilización de las aguas que discurren por el arroyo Riansares, para utilizarlas como vefrigeran tes en la industria jabonera a que se dedica esta empresa, acordándose pa se a dictamen de las comisiones co-

Se lee otro escrito del consejero Alfonso de Latorre, pidiendo explicaciones sobre el viaje del alcalde a Valencia, dando el alcalde tas explicaciones pedidas que satisfacen al consejero Latorre. Como consecuencia de esta incidencia, el camarada Serrano presenta la dimisión de gerente de la fábrica de harmas "La Popular", no siéndole aceptada.

Se da lectura a varios escritos de denuncia sobre la existencia de edificios ruinosos, aguas subterráneas y otros, que pasan a comisión unos y otros son rechazados por ser de competencia de los tribunales ordinarios.

Se leen dictámenes de la Comisión informativa de obras. denunciando la necesidad de verificar obras en diver sos edificios de los incautados por el Frente Popular y del patrimonio del Consejo. Se aprueban los correspondientes a los de propiedad del municipio y se acuerda se forme presupuesto sobre los particulare con carso a los fondos populares.

Se aprueban varios escritos en solicitud de permiso para verificar obras de reparación de fachadas en fincas urbanas.

Se leen y resuelven espedientes in teresando un socorro de lactancia y

otros pedimentos para ingreso en la Beneficencia, resolviéndose los dictaminados y pasando otros a la Comisión respectiva.

Se acuerda conceder a varios empleados municipales una gratificación por una sola vez, de cien pesetas por individuo a todos aquellos cuyos sueldos no excedan de cinco pesetas por día, con motivo a una petición formulada por estos por causa de la carestía de la vida.

Se niega la concesión de la plaza de oficial mecanógrafo vacante por in corporación a filas, del propietario, José Recio, quedando desestimados otros escritos de solicitantes de esta plaza.

Se toma en consideración, la solicitud de algunos destinos para cuando resulten vacantes.

Los residentes en Las Norias de la Encomienda de Mudela, solicitan la creación de una Escuela mixta, acordándose pase este asunto a estudio de la Comisión correspondiente.

Se lee un comunicado del Inspector de Sanidad Provincial interesando si el Ayuntamiento se halla dispuesto a facilitar local y un portero para el establecimiento en esta de un dispensario de higiene, acordándose que pase el escrito a dictamen de la Comisión

Se acuerdan cumplimentar por la alcaldía, unos escritos de la Junta depuradora de la Administración de Justicia.

Termina la sesión, después de diez

Junto general extraordinaria de la Juventud Socialista Unificada

El día cuatro de los corrientes y a las 21'30 de la noche, tuvo lugar una Junta general extraordinaria de las Juventudes unificadas de la localidad.

Preside el secretario general, cama rada Aurelio Urquijo.

Entre otros acuerdos de menor importancia, se procede al nombramien to de tres secretario de ayuda para el Comité: se resuelve entregar 2.000 pesetas de los fondos de la organización, al Comité de ayuda a Madrid formado por la Agrupación Socialista local, y desplazar a las afiliadas para que, intensamente, se dediquen a colaborar en citada ayuda con la intensidad y el altruismo que han puesto en juego en distintos cometidos, que para fines humanitarios y guerreros se les han confiado.

El camara Urquijo levanta la sesión en medio de la mayor armonía y confraternidad.—C.

Terrinches

Primero de Mayo

En la Casa del Pueblo, se efec tuó un acto de entusiasta y acimirable cooperación. Comenzó la voz del compañero alcalde Agustín Jiménez Molinero, recordando la transcendencia de la fiesta, la necesidad de aumentar el trabajo en defensa de la República y la cordial unión de todos los antifascistas. Continuó el camara da secretario, detallando la estructuración del 1.º de Mayo, su trayectoria histórica: recalcando el efecto de es tímulo que recibin los proletarios de España, que en el fragor de la lucha, sienten la grandeza de la amistad sincera de la U. R. S. S., ejem plar país donde el trabajo es la consigna de cada hora y el progreso el resultado de cada minuto.

Terminaron el Maestro Nacional y el camarada Pedro Jiménez. entre aplausos y vivas a la República, al Frente Popular y a todos los combatientes.—C.

Campo de Criptana

Socorro Rojo

El pasado sábado se reunió el Comité local de este Socorro Rojo, bajo la presidencia del camarada Augusto Olmedo. En primer lugar, se procedió a la reorganización de la Directiva que quedó constituída de esta forma:

Augusto Olmedo Calonge, secretario geenral; Federico Lucas Flores, organización; Claudio Giménez Simón, administración y abastos; Enrique Aparicio Perales, agitación y propaganda; Francisco Prieto Fernández, expectáculos; Francisco Cruz López, actas y evacuación.

El camarada Olmedo, dió cuenta a los allí reunidos de los últimos do nativos recibidos, entre los cuales se destaca el enviado por nuestros heroicos soldados, hijos de esta localidad, pertenecientes ala 19 Brigada Mixta 3.º Bartallón, lo cual han remitido a esta organización, 205 ptas., con 50 céntimos.

También manifestó el presidente que se tiene en estudio el proyecto para establecer en este S. R. I. las Guarderías Infantiles, cosa que que dará realizada muy pronto, hasta ahora son 14 los niños que hay en este S. R. I.

El camarada presidente, invitó al resto de la Directiva, para que cada uno desde su departamento, trabaje sin cansancio para continuar la labor emprendida por este S. R. I. de ayuda a las víctimas del fascismo criminal.

El primero de mayo

El pasado día l." de mayo, con motivo de la Fiesta del Trabajo y a beneficio del S. R. I. y del Hospital se celebró una gran función de teatro por la Agrupación la Farsa de esta localidad, el lleno fué completo y se puso en escena "El Padrón Municipal", resultando a las mil maravillas ya que se portaron como excelentes artistas las camaradas Otilia Bonardell, Pilar Toboso y Consuelo S. Manjavacas. Por el sexo feo, se distinguieron Paco Bonardell, Delfín y Mora.

En el descanso, los representantes de los Partidos del Frente Popular y consejeros del Municipio, camaradas Olmedo, Alarcos y Escribano, hicieron uso de la palabra haciendo resaltar al importancia de este día, y en estos momentos de lucha desenca denada por el fascismo invasor, de la cual saldrá la unión de toda la clase trabajadora contra ese puñado de traidores.

Por último hizo uso de la palabra el compañero presidente del Consejo Municipal, Matías Olivares, el cual con gran acierto, habló de los momentos actuales, haciendo ver el sa crificio que todos tenemos la obligación de hacer y en la retaguardia hay que trabajar sin cansancio por la pron ta terminación de esta guerra de trai dores que poco a poco va tocando a su fin, habló de los problemas de abastos y dijo que los camaradas que están derramando su sangre para librar a España, son los primeros por merecérselo todo.

A continuación la Orquesta de Valero, se distinguió tocando lo más selecto de su repertorio.

La unión juvenil

Ha quedado constituído el Comité de Enlace de las Juventudes de esta localidad, de la siguiente forma:

Valentín Pintado, Julián Aguilar y Juan de la Cruz Pintado, por las Juventudes Socialistas Unificadas; Julio Luis Javega, Augusto Olmedo y Emilio Almendros, por la Juventud de Izquierda Republicana. Les El Grupo "Pasionaria" del S. R.
I., tiene que hacer público para que llegue a conocimiento de todos los do nantes, que las cantidades y especies recibidas por el citado Grupo, han si do repartidos entre los heridos de ocho hospitales de Madrid, cuyos heridos hacen llegar por nuestro conducto su más reconocidas gracias, tanto a los donantes, como a todos los que han

contribuído a que tal fin se lleve a efecto.

Ya sabéis que las peticiones las haciamos para el frente, pero al ir a pedir la autorización al General Miaja, este hombre digno y justo, nos manifestó que no podía designarnos una división por no traer víveres para to des y él no podía hacer distinciones. Respetamos su parecer entregando los víveres a los heridos de los hospitales, claro que tampoco pudo ser entre to dos, pues no alcanzó más que a ocho de dichos hospitales, por lo cual se guimos nuestro trabajo y vosotros de béis seguir sacrificándoos y dando vues tro donativo para que podamos llevar a los que ahora no han podido participar de ello.

Los hospitales que han recibido los donativos son los siguientes:

Hopital de Sanidad Militar núm. 1: 240 litro de vino y setenta y siete kilos de patalas.

Hospital de Sanidad Militar, núm. 2: 100 kilos de patatas y 15 arrobas de vino. Hospital de Sanidad Militar, núm.
5: Un saco de harina y 500 huevos.
Hospital de Sanidad Militar, núm.
6: Un saco de patatas y 500 huevos.

Hospital de Sanidad Militar, núm. 9: Un saco de arroz y 5.000 huevos. Hospital de Sanidad Militar, núm. 16: Dos cajones de verdura, 36 kilos de arroz, media arroba de vino y media arroba de anís.

Hospital de Sanidad Militar, núm. 24: media arroba de vino añejo, 18 kilos de harina, 50 kilos de arroz, 1.000 naranjas y 73 huevos.

Hospital del S. R. I.: 25 kilos de azúcar. 19 conejos, 19 perdices, 58 latas de tomate y 6 latas de pimiento.

En Intendencia, para remitir al fren te. veinticinco cabezas de ganado.

Además de estos donativos, se le repartió entre 2.600 heridos, uno por uno, un bocadillo de queso o de em butido, un dulce confeccionado por nosotros, una copa de vino y un parquete de cigarros.

Yo hubiera querido que todos hubieráis podido ver aquellos rostros afligidos por las desgracia con los ayes de dolor, variar sus caras con expresión de alegría al pensar que aquí en la retaguardia se preocupaban por ellos, que no era estéril el sacrificio que hacían, que se les llevaba algo, no sólo para el cuerpo, sino para el espíritu y allí quedaron confortados es perando una nueva llegada.

«He asistido al bombardeo de Guernica llevado a cabo por aviones alemanes» declara Noel Monks enviado especial de «París Soir» y «Dail Express»

Noel Monks, enviado especial de los diarios "París Soir" y "Daily Express", ha comunicado por teléfono a los referidos diarios, la siguiente información:

"En unión de dos corresponsales de guerra, en los que he seguido las operaciones militares en la zona de Franco, he asistido al bombardeo de Guernica efectuado por la aviación alemana, compuesta de 30 aviones de bombardeo "Junkers, 52; 15 aparatos de caza alemanes del tipo "Heinkel" y 5 aviones de caza italianos.

Mis compañeros y yo, nos hallábamos en la carretera cerca de la ciudad. Los aviones al darse cuenta de nuestra presencia, se dirigieron hacia nosotros, que corrimos a refugiarnos en un hoyo producido por la explosión de un obús, Durante algunos minutos cayó alrededor nuestro una verdadera granizada de balas que por fortuna no nos alcanzaron. Gracias a unos

deseamos muchos aciertos en sus gestiones y que sea pronto un hecho la unión de toda la JUVENTUD es pañola, baluarte de la próxima VICTORIA.

El Consejo Municipal

Durante la ausencia del compañero presidente del Consejo Municipal le sustituyó en las funciones de alcalde, el camarada Hilario Velasco Mora talla, de Izquierda Rebublicana, habiendo desempeñado dignamente du rante 15 días dicho cargo, atendiendo las justas peticiones del vecindario. Campo de Criptana puede estar orgulloso por tener al frente de sus destinos desde el compañero presidente. Matías Olivares, hasta todos los consejeros y los genuínos representantes de las organizaciones obreras y políticas de esta localidad.

Salieron para la capital de la República, los consejeros Federico Lucas, José María Bustamante y Francisco Bonardell.—C.

potentes gemelos, puede identificar per fectamente la marca de los aviones que nos atacaban y que eran "Ju kers de caza. Durante nuestra estancia en los frentes rebeldes, hemos po dido ver varias veces los grandes avio nes de bombardeo "Junkers", así co mo los aviones italianos que hoy ha bembardeado Bilbao. Es todavía im posible conocer el número de víctimas que el bombardeo aéreo ha causado en Guernica, porque los cuerpos yacen aun amontonados en las calles y le salvadores aún no han podido extraer de entre los escombros a muchas d las víctimas. Se han encontrado más de una docena de bombas incendiarias del tipo "Did", que llevan como mar ca un águila alemana. Otras bomba llevan gravada en la base, la palabr Roma.

El verdadero pueblo alemán está con el Gobierno español

Karlsruhe.—Por primera vez, la prensa nazi se ha visto obligada a dar cuenta de uno de los numerosos procesos contra obreros alemanes acusa dos de simpatizar con la España Republicana. Se g ú n los diarios de nacionalsocialistas, el Tribunal de Karlsruhe acaba de condena a E. Kempp a catorce meses de trabajo forzados, y a A. Dingler a seis semanas de prisión, acusados ambos por haber querido marchar a Madrid a en rolarse en las filas leales, con objeto de tomar parte en la lucha contra la fascistas.

Lograron llegar hasta Kehl, done fueron detenidos. En sus considerar dos, la sentencia dice que la actitud de los dos acusados ha demostrado que son enemigos del Estado nacional so cialista y habiendo lesionado gravemente los intereses del Estado deben ser castigados con severidad.

val de Castilla-La Mancha. Avance diario marxista. #61, 9/5/1937.

Pasos graves en la marcha de la guerra

Desde aquí se en ángulo la ta-larga y roja del cementerio de n Isidro. Los cañones fascistas, ha meses, cuando nosotros estábamos qui, removieron la tumbas que nues s soldados han reconstruído.

Los cipreses mutilados tiene ahora ovimientos torpes, perdida a golpes e obuses, su solemnidad jarifa.

Voy más adelante por un eamino le topos. Esta parte de Carabanchel va campo y ciudad a partes iguales. Junto a las pequeñas casas de obre os y a las tiendas humildes, se abren desmontes removidos, donde los traperos de Madrid volcaban sus "te-

De trecho en trecho, a los lados. urge una trinchera que se abandoné para seguir hacia adelante. En realidad, se abandona una zanja todos los días para continuar el camino de la reconquista hasta que el campo total y in trabas aparezca por fin.

Entro en una casa que se tomó aver. Tiene en la fachada agujeros de dinamita y junto a la puerta se tumba un parapeto destruído.

-Por aquí saltaron los dinamite ros-me dice alguno.

La casita,-una planta baja y un desván-conserva aún restos de la antigua vida. En la escalera-en medio de la escalera-se asoma el viejo gramófono de vocina, con un disco puesto.

Los soldados del sector—todos los días un palmo más de terreno para España—están contentos. Pero su ale

gría es una alegría grave, de combatientes viejos. No comprenden ni poco ni mucho ese optimismo que ha invadido la imaginación de muchas gentes, que no han aprendido ni una sola lección de esta guerra.

-Estamos en los momentos más diticiles-concretan sin titubear.

Estos hombres se han acostumbrado a maneiar los mapas de los frentes y saben medir las distancias y calcular las posibilidades.

La razón de estos hombres está ahí a 7 metros. A 7 metros de nosotros, donde en una trinchera recién hecha se mueven los regulares y los civiles. De ellos nos separa únicamente un ca llejón estrecho, al que un casco de metralla ha arrancado el letrero.

El último evadido-un muchacho del regimiento de San Quintín, que es ahora el de turno en el "sector de la muerte",-nos habla del rencor de los oficiales fascistas, de la ola de exterminio que él dejó atrás en toda España a lo largo de su camino hacia

Al jurar la bandera-la bandera de los colores monárquicos-este soldado-campesino con ojos atentosovó el discurso de un coronel. Fueron palabras de exterminio, trandición mi litar de la maldición bíblica:

"A los hijos de los hijos". Muerte a los "rojos" y a los hijos de los "rojos". Que quiere decir: "muerte a los españoles y a los hijos de los

Nota de la Alcaldía

Ha llegado a conocimiento de esta Alcaldía, que hay personas que no dándose cuenta aún por los momentos que atravesamos, se dedican a llevar más pan que el necesario, con el consiguiente perjuicio para los demás, ya que se quedan sin él otros ciudadanos.

Por tanto, se hace saber a todo el vecindario en general, que esta Alcaldía está dispuesta a tomar medidas enérgicas a fin de cortar tales abusos, llegando incluso a recogerles el pan de que se hayan provisto. Al mismo tiempo se advierte, que hoy día 9 será imprescindible presentar la tarjeta de Abastecimiento para el suministro del mencionado pan, y la cantidad que se ha de suministrar por persona se dará oportunamente en las Panaderías.

Ciudad Real 8 de Mayo de 1937. -El Alcalde, accidental, Valentín Collado.

Crónica del Norte

Una palabra expresiva: atacamos

Nuestra preocupación sigue tenien do una sola finalidad: la de observar minuciosamente el fortalecimiento de nuestras tropas. Las acciones guerre ras que se llevan a cabo en los frentes vascos tienen, evidentemente, una valoración propia que es preciso traducir con exactitud en los jalones de nues tra guerra y situarlos con su significación propia para que conozcamos bien su influencia en la marcha de nuestra lucha. Pero esta valoración tiene ahora para nosotros un aprecio subalterno e inferior a los síntomas que puedan registrarse respecto a la firmeza de nuestras tropas. Esto es, sobre todo, lo que importa. Importa más que la victoria o más que la derrota circunstancial, porque la temperatura moral de nuestras tropas es lo que puede hacer decisiva y absoluta la victoria o la derrota. Lo que ocu rra ahora en nuestros frentes-siempre que el escenario de la lucha no tenga un emplazamiento demasiado variable-es pasajero. Sólo hay una cosa permanente, en la que reside el secreto de lo perdurable: la moral. Con una buena moral por nuestra par te, el enemigo quedará derrotado, sean los que fueren sus elementos, sus fuer zas y sus conquistas.

Ayer han atacado las tropas republicanas en los frentes vascos. Han atacado con éxito y su ataque constituye un objetivo de extraordinario valor, ya que el objetivo que se cum plimentó ayer es de los que cierran el paso por uno de los puntos vitales que el enemigo precisaba para continuar su penetración en tierra vasca. Se atacó con éxito. Pero esto-lo de cimos con absoluta sinceridad-es lo que menos nos importa. Lo que nos importa es que se atacara. Simple mente, el hecho de que nuestras fuerzas se lanzaran sobre las tropas enemigas, aunque su suerte fuera adversa, aunque el intento resultara fallido, aunque el golpe se nos tornara doloroso, por el quebranto que con ello sufriéramos nosotros al realizarlo, era suficiente para que estimáramos el hecho como realmente trascendental a los fines de que la ofensiva enemi ga sea truncada. Prescindimos del resultado-venturoso en esta ocasión, repitámoslo-para centrar nuestro jui cio en ese impulso que siente ya la ne cesidad del ataque. Tengamos en cuen ta que acabamos de salir-que no acabamos de salir, mejor dicho-de una presión facciosa que ha tenido una violencia tremenda y que se ha hecho. además, con alguna fortuna. Tengamos en cuenta que surge de ella la lógica depresión que tales empresas llevan consigo y que se produce un es tado psicológico en el que lo que pre valece no es otra cosa sino la de arrojar fuera de si la pesadilla del ataque rebelde. Era preciso que, tras ello, se apuntara un período en el que, poco a poco, se fuera robusteciendo el

dirigentes. Pues bien; sin que podamos hacer la afirmación de que este período está ya coronado, sí podemos exhibit, como garantía suprema, el hecho significativo de nuestro ataque de ayer La transición ha sido todo lo rápida para poder lanzarse ya al contraataque y para recobrar rápidamente la fe en nuestro propio esfuerzo y en nuestros propios elementos. Ha cesado el e

ánimo de los soldados, la confianza

de los mandos y la seguridad de los

un fortalecimiento que, por surgir de entre las ruinas materiales, creadas por el enemigo, y de entre las ruinas mo rales, que son consecuencia de aquéllas, tienen un brío capaz de convertirse en arrollador.

tupor. Ahora hay un ardor nuevo, hay

Esto es lo que nos importa. Mar quemos, con caracteres firmes, la par labra que, sin ser mágica ni alcanzar el menor hechizo, contiene los mejores auspicios. La palabra es esta: atacamos. En ella está enterrado ya un período. Con ella se abre otro. Pode mos sentirnos dominados por la confianza, Confianza que no está levan tada en el terreno conquistado al enemigo, aunque ayer se le haya conquistado, en efecto, sino en algo más firme, sobre lo que, desde luego, se pueden levantar cimientos sólidos: en el hecho de lanzarse a la conquista. La cuantía no es lo de más relieve. No somos topógrafos de la guerra ni la guerra se mide con una cinta métrica. los facciosos han sentidos, ya con la intensidad precisa, nuestra presión. Si a esa presión, como es lógico, se le va dando fuerza y la temperatura crece con arreglo al impetu que nos nace a todos, la ofensiva quedará derrum

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA

Recibimos lo siguiente de la Cáma

"En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 30 del Reglamento orgánico de 26 de julio de 1929, la Cámara previene a todos los electores de la misma, comerciantes e industriales de la demarcación, que durante el presente mes de mayo se halla expuesto en la Secretaría el censo electoral for mado para el año actual y las reclamaciones sobre inclusión en el mismo se admitirán durante la primera quincena

Ciudad Real, 8 de mayo de 1937. El Presidente, Mónico Sánchez.-El

DEPORTES

Existe gran espectación para el par tido anunciado que se celebrará esta tarde a las cuatro entre la Selección 114 Brigada Mixta y la Federación Cultural Deportiva Obrera local.

El "team" definitivo de los loca les será: Caravante; Emiliano, Giménez; Ruiz, Mena, Tomás; Urbán, Solana, Poblete, Sanz, Gutiérrez.

La taquilla se abrirá en el sitio de

ra Oficial de Comercio e Industria de la provincia:

de junio próximo."

Secretario, Manuel Sánchez.

Batallón «José Maestro»

DONATIVO

Diego Morales Bernal, veterinario de Fernancaballero, 10 ptas.

Leed AVANCE



el periódico de los proletarios

Son numerosos los trabajadores caidos por las balas que dispararon otros trabajadores. ¿No será posible que estos comprendan que es así como favorecen la obra que interesaba a los que recientemente se infiltraron en los cuadros de sus organizaciones?

El admirable Cuadro Artístico y Coros del Socorro Rojo, dieron anoche un gran espectáculo

Nuevamente ha reaparecido en el Teatro Cervantes, el Cuadro Artístico y Coros del Socorro Rojo Internacional, celebrado un espectáculo leatral y artístico.

Enemigos nosotros siempre de em borronar las cuartillas con vanidosas alabanzas para nadie, hemos de saltarnos este criterio para con plena justicia reconocer la valía y entusiasmo de estos camaradas, que, con tenacidad constancia, han logrado formar un Cuadro Artístico con sus coros co rrespondientes, que está a la altura de los mejores de cualquier capital importante. En verdad, los coros forman un conjunto admirable en que po co destacan las individualidades, pero que en su totalidad existe una compenetración con perfecta distribución de voces y acoplamiento de las mismas. que hace que sus interpretaciones sean armónicas y bien ajustadas. Se advierte una excelente dirección que real za bastante el conjunto.

Del Cuadro Artístico, baste decir que está formado por los mismos componentes y de ahí el que las obras que ponen en escena, en su mayoría zarzuelas, resulten impecablemente interpretadas. Reconozcamos que no son los mismos de hace algunos meses. Los pequeños defectos que al principio se observaban han desaparecido para dar paso a una perfección de ademanes y gestos, muy difícil de desterrar cuando de aficionados se trata. Del admirable conjunto, destacan algo varios compañeros, pero sin que ello haga desmerecer a la totalidad. Se desenvuelven bien en escena y los papeles están bien ajustados a las facultades de cada uno.

En el acto celebrado anoche, los Coros, interpretaron varios himnos pro letarios, ejecutados y dirigidos estupendamente, que el público premió con estruendosas ovaciones.

El Cuadro Artístico puso en esce na el sainete lírico en tres actos, origi nal de Fernández de Sevilla, con música del maestro Serrano, titulado

"LOS CLAVELES"

interpretado con tal perfección, que en nada desmereció de cualquier compañía profesional. Todos interpretaron sus papeles con indudable acierto, destacando los cantables desarrollados perfectamente. Ni que decir tiene que el público les obligó a salir a escena varias veces.

Intervino también en el espectáculo. el conocido humorista Alady, que como siempre, hizo las delicias del público con sus estupendas creaciones.

Muy bien y más compenetrada que otras veces la orquesta.

Comedor de Asistencia Social

Justo Quirós entrega 20 pesetas, como sanción impuesta por esta Alcaldía, por vender peces a más de la



Precio de suscripcio

Núm. suelto

La lucha en Madrid

Se ha ocupado el pueblo de Arge cerca de Toledo

Madrid. 8.—La jornada de hoy ha sido en extremo favorable para las armas de la República, habiéndose castigado por todos los sectores a las fuerzas facciosas.

Esta tarde nuestras fuerzas, al repeler un ataque, contraatacaron fuertemente precedidas de tanques, por el sector del Jarama, logrando desalojar a los facciosos de varias líneas de trincheras, que nuestras tropas ocuparon recogiendo bastante material de

Por la parte de Robledo de Cha vela, atacaron nuestras fuerzas(entablándose un combate que duró hora y media al cabo de las cuales el ene migo se vió obligado a retirarse, ocu pando nuestras tropas posiciones nue

En el sector de Carabanchel, los soldades republicanos, atacaron con gran coraje un grupo de casas, de las cuales se logró echar a los rebeldes después de dura lucha. Por el cerro Rojo y Getafe, el enemigo quiso ata car por sorpresa, pero nuestros tropas aperciledas, les hicieron entablar un combate, haciéndoles retroceder des pués de un rato de lucha.

El ataque más fuerte de esta jor nada, ha tenido lugar en el sector sur del Tajo, donde nuestras fuerzas han conseguido una resonante victoria. A media mañana el enemigo se lan zó a un fuerte ataque sobre nuestras posiciones, que fué contenido por las fuerzas republicanas. Con tal impetu actuaron nuestros soldados, que al ver que se quebraba la resistencia enemiga contraatacaron con enorme entusiásmo y dureza acosando a los rebeldes que se retiraron a la desbandada. dejando abandonado el pueblo de arge, el cual, fué ocupado por nues tras tropas. Este pueblo está situado a nueve kilómetros de Toledo y es una gran posición estratégica por su si

atacaron duramente las posiciones facla aviación, llegaron hasta las puer cuentra en estos momentos en situación angustiosa.

La aviación ha actuado con gran terial de guerra para los facciosos.

Por el sector de Guadalajara, se ciosas, las cuales bien apoyadas por tas de Cogolludo, cuyo pueblo se en

eficacia en toda la jornada, siendo lo más destacable el bombardeo en Cogolludo y por la estación de Talavera, donde se destruyeron varios edificios y vagones, y se deshizo una caravana de camiones que portaba ma

En Fuencaliente han sido detenidos dos Guardias civiles fugados de Santa María de la Cabeza

Andújar, 8.—En todos los sectores del frente del Sur, ha existido tran quilidad completa en estos días. Las baterías enemigas bombardearon nues tras posiciones de Villa del Río.

Por el sector de Pozoblanco nues tras fuerzas se dedicaron a mejorar las posiciones por la parte de Peña rroya y Fuenteovejna, realizando un movimiento que deja en nuestro po der todas las carreteras de la cuenca minera del primero de los pueblos men cionados.

En Fuencaliente, han sido deteni dos dos Guardias civiles que estaban en el Santuario de Santa María de la Cabeza y que lograron escapar de nuestras tropas. Estos guardias llega ron a dicho pueblo creyendo que estaba en poder de las fuerzas faccio sas.—(Febus.)

El Gobierno acuerda sancionar rigurosamente los desmanes de los provocadores

Valencia, 8.—Hoy se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros. La reunión comenzó a las cuatro y finalizó a las once y media. A la sa lida, el ministro de Instrucción Pú blica, camarada Hernández, facilitó a los periodistas una nota de lo tra

Por unanimidad, el Gobierno acor dó consignar su más firme y enérgica condenación por los hechos luctuosos acaecidos en Barcelona.

Decidió-asímismo-proceder a

sancionar con todo vigor estos des manes que alientan los agentes provo cadores.

Se procederá rápidamente al des arme para lo cual el Ministro de la Gobernación circulará las órdenes

El Gobierno tomará toda clase de necesidades para garantizar la paz y la tranquilidad ciudadana y espera que todos le secunden en esta tarea aca tando sus decisiones. (Febu.)

¿Se entera el Comité?

Los aviones alemanes se dedican al tráfico de armamento para los rebeldes

Londres, 8.—Comentando el Pac tigios publica un artículo denunciando tigiosapublica un artículo denunciande que los aviones alemanes se dedican al transporte de armas y municiones para los rebeldes españoles, trasladán dolas a España, Mallorca y Marrue

Desde el 27 de marzo al 6 de abril han transportado varios millones de bombas de aviación y artillería, otros tantos de torpedos, gran cantidad de morteros y profusión de bombas incen-

Estos hechos demuestran el fraca so del Control y de la No intervención

La F. A. I. dice que hay que ayudar al Gobierno

publicado un manifiesto en el que ins-

Barcelona, 8.—La F. A. I. ha | cadas. Dice que es preciso llegar a la absoluta normlidad para lo cual es ta a sus afiliados a deshacer las barri | necesario colaborar con el Gobierno.

Herido al agredir a la fuerza de orden público

Barcelona, 8.—Los agentes de or individuo fueron agredidos por éste. den público dedicados a la recogida viéndose obligados a disparar contra de armas al preto der desarmar a un de hirándole.—(Febus.)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Avance diario marxista. #61, 9/5/1937.

Las «estrellas» quieren la huelga

Hollywood, 8.—El noventa por ciento de las "estares" han mostrado su conformidad para la huelga en los estudios cinematográficos de la capi tal cineasta. — (Febus.)

Luis Carlos Prestes, condenado

Río Janeiro, 8.—Vista la causa se guida a Luis Carlos Prestes, el tribu nal ha fallado condenando a 16 años y meses de prisión.

Entre los condenados figura tam bién un ex diputado del Reich.

El papa prepara una Encíclica ensalzando los regimenes democráticos

Paris, 8. Informan de la Santa Sede que el Papa Pío XI prepara una

hoy publica un decreto rio de Comunicaciones, disponiendo que solo podrán circular con franqui cia gratuita las tarjetas de campaña, pero en todos los demás casos llevará la correspondencia el franqueo conrrespondiente. (Febus.)

Visitas al presidente

Valencia, 8 .- El Presidente de la República ha recibido esta mañana al jefe del Gobierno, presidente de las Cortes y ministros de Marina y Aire, Estado, Comunicaciones, Propaganda, Agricultura, Instrucción Pú blica y a los miembros del Partido Socialista y Comunista Manuel Cor dero, Juan Simeón Vidarte, José Díaz y Checa. (Febus.)

PARTES DE MARINA Y

(A LAS NUEVE DE LA NOCHE)

Sobre Granada actua nuestra aviación con gran eficacia

Aragón - Han sido bombardeadas las posiciones enemigas Belchite y Monte Calvario y una comandancia donde había co centradas gran número de fuerza facciosas.

En Talavera se bombardeó la estación el ferrocarril v caravana de diez camiones.

Una de nuestras escuadrillas bombardeó Granada, cavendo los proyectiles sobre dos fábricas de productos químicos, en un de las cuales se produjo una gran explosión.

(A LAS DIEZ DE LA NOCHE)

El puerto de Melilla atacado

Una de nuestras escuadrillas bombardeó con resultados n sitivos el puerto de Melilla, causando enormes destrozos. La art llería antiaérea hizo fuego contra nuestros aparatos sin consegui alcanzar a ninguno de ellos.

En Toledo se ha deshecho una concentración enemiga y han bombardeado y ametrallado los objetivos militares de Ares con resultados positivos.

Después de los sucesos de Barcelona Normalidad completa en todos los aspectos

Barcelona, 8.—La tranquilidad ha renacido completamente en esta ciu dad, reanudándose toda clase de trabajos y desarrollándose la vida nor malmente. Las tiendas, oficinas y to da clase de centros han comenza ya 4 funcionar. El público se ha lanzado a la calle y es extraordinaria la aninación de las calles. La actividad es enorme en las fábricas para adelantar lo perdido, y brigadas de obreros se dedican a destruir los parapetos hechos

El problema de orden público esta en franca resolución y vuelto a su cauce normal.

El señor Companys ha manifestado que la resolución se ha conseguid con los medios de que dispone Cata luña y que con los nuevos elementos de que dispone el orden público está asegurada la normalidad. He de re saltar-dice-la bravura de las tro pas leales en esta hora difícil por que ha atravesado Cataluña. (Febus).

Elogio a las fuerzas que defendieron el Palacio de Justicia

Barcelona, 8.—Durante los suce sos, el juez no se ha movido de su despacho trabajando activamente en su

Y el Tribunal ha despachado sus

Ha sido elogiada la actuación de las fuerzas de orden público que de fendieron el Palacio de Justicia de los intentos de asalto por parte de los

(Februs.)

Se descubre un vasto plan de espionaje

Valencia, 8.—Por la Dirección General de Seguridad se ha dado cuenta de haberse descubierto un vas to complot de espionaje en el que había mezcladas muchas personas, algunas de las cuales desplegaban sus actividades dentro del mismo ejército y en la Escuela de Guerra de Pater na. Han sido detenidos Juan Marín, que realizaba una activa labor de propaganda en dicha Escuela, y un tal Vilanova, del mismo sitio, el cual había sido orador de Falange y activo propagandista; al capitán de ingenie

ros Víctor García Sanz; un funciona rio del arma de aviación que estaba en comunicación con los facciosos otro que prestaba sus servicios en un destructor republicano, y que se de dicaba a mandar datos a los rebeldes del movimiento de nuestra escuadra. Existía una amplia red que ha sido copada en su totalidad. Estaban mezclados también Francisco Milla y Mariano Guillén, que habían consti tuido un grupo de espionaje.

(Febus.)

Inglaterra recibe indiferente las «medidas» de Mussolini

Londres, 8.-La noticia de que Mussolini ha ordenado el regreso de sus informadores en Londres y prohi bido la estancia de algunos corresponles ingleses en Roma, ha sido acogida con indiferencia en los medios diplo-

Tampoco se muestran sorprendidos porque Italia no envíe su delegación para asistir a la ceremonia de corona ción del Rey Jorge.

Mussolini ordena la retirada de corresponsales fascistas en Londres y prohibe la estancia de los informadores ingleses en Italia

Roma, 8.—A Mussolini le estor ban los corresponsables de los perió dicos ingleses que transmiten noticias veraces. En su virtud ha dispuesto que solamente podrán ejercer su función en Italia los informadores del "Daily

Mail" "Observe" y algún otro sumi so al dictador.

Asímismo ha ordenado a los corres ponsales de los periódicos italianos que se encuentran en Londres, el in mediato regreso a Roma.—(Febus.)

En el campo faccioso nos ayudan los camaradas

Madrid, 8,-Se han hecho públi co diversos documentos cogidos a los facciosos por los frentes de Euzkadi, especialmente a los italianos. En uno de ellos los jefes rebeldes dicen a los soldados que hay que tener mucho

cuidado, porque dentro de sus línea existen soldados al servicio de los ro jos, cuyas actividades ya se han com probado tanto en el frente como en la retaguardia, especialmente en 1 voladura de varios trenes.—(Fehus